













# LA LETTRE DE LA MAISON MAGDALENA

«Dieu, Créateur de l'Univers, tu veux que l'homme par son travail te rende gloire en continuant ton Œuvre »

## ÉDITO

#### Le Travail Source de Croissance Personnelle

Avec l'été qui arrive à grands pas, nous voulons profiter de ces beaux jours pour partager avec vous les dernières grandes joies de la Maison Magdalena. A contre-pied des vacances qui arrivent nous voulons célébrer le travail : Travail comme source de revenus bien sûr, mais surtout comme source de croissance personnelle.

En effet depuis quelques semaines trois des sept femmes accueillies ont trouvé un emploi dans la région de Fontainebleau. Ces emplois, indispensables pour un retour à une autonomie personnelle et financière, constituent l'aboutissement d'un long et lent chemin de reconstruction.

C'est pourquoi, le travail fourni par l'équipe salariés et bénévoles qui anime la Maison Magdalena est aujourd'hui mis à l'honneur au travers de ces réussites récentes. C'est en effet l'implication de ces encadrants qui œuvrent au quotidien avec sensibilité, patience et bienveillance qui permet aux femmes accueillies de surmonter de nombreux obstacles avant de retrouver leur autonomie ; vous découvrirez dans cette lettre les moyens mis en place pour les lever.

Dans cette lettre également, Tita, Gladis et Marie-Emise, témoignent sur la route de leur journée de travail, puis Béatrice responsable des activités depuis 4 ans à la Maison Magdalena nous livre ses réflexions sur le sens des activités qui ont lieu à la Maison comme aide à la réinsertion.

Heureux de pouvoir partager ces bonnes nouvelles, fruits d'un travail collectif, nous remercions tous ceux qui sous une forme ou une autre ont pu contribuer au bon fonctionnement et à l'animation de la Maison Magdalena. Nous pensons à nos 180 généreux donateurs particuliers qui contribuent à la moitié de notre budget de fonctionnement. Au travers de leurs dons, c'est le produit de leur travail qui a permis notamment de lancer le chantier d'installation d'une nouvelle chaudière dont la maison avait tant besoin. Ce chantier a démarré le 5 juin.

Nous vous invitons chaleureusement à réserver la journée du samedi du 9 septembre, nous fêterons les 7 ans de la Maison Magdalena. Ce sera l'occasion de se rencontrer, de faire la fête et de visiter les lieux et de découvrir les dernières nouveautés.

Enfin à l'approche des vacances d'été, nous vous souhaitons de pouvoir profiter d'un bon temps de repos.

Très Bonne lecture.

L'équipe de la rédaction



# Qu'est ce qui a changé depuis que je travaille?

7h15 ce samedi matin. Faute de bus (qui ne circulent pas -encore- le WE...), je conduis en voiture Gladis, Tita et Marie Emise à leur journée de travail. Elles partent

respectivement travailler auprès de

personnes âgées, dans l'hôtellerie et dans l'accueil de retraitants dans un centre spirituel. Nouvelle vie, nouvelle organisation.

Dans la voiture, je les interroge : qu'est-ce qui a changé pour vous depuis que vous travaillez ? Ouh là, une question comme celle-là tôt le matin, ça mérite réflexion. Et puis, tout doucement, elles prennent la parole.

Tita: Je trouve ma satisfaction dans le travail bien fait. Je connais désormais les gestes techniques qui me permettent de nettoyer plus vite une chambre. Le travail est dur; il faut monter et descendre des escaliers, charaée de draps.

Gladis : On se lève tôt désormais. J'ai des collègues. Je parle mieux français. Certains résidents de la maison de retraite sont difficiles, mais ça va.

Marie Emise garde le silence puis dit : C'est comme ça; il faut travailler; j'ai toujours travaillé.

Chacune entre dans le monde du travail à pas feutrés; il faut souvent que nous maintenions un lien entre les femmes accueillies et leur patron. Leur responsable en entreprise nous questionne: Une telle est bien silencieuse au travail. Nous nous interrogeons. Est-ce qu'elle s'y plaît ? Surtout dites-lui bien qu'elle peut venir nous voir s'il y a la moindre question.

La relation de ces trois femmes avec la Maison évolue : il s'agit d'y découvrir des activités annexes qui permettent à chacune de tenir l'effort du travail dans la durée : se reposer, partir à Paris, décorer des bougies. Le travail deviendra ainsi un pas vers la dignité pleine et entière, la possibilité de faire des projets, d'envisager un logement à soi prochainement.

Dieu nous communique dans cette étape un nouveau secret : le travail est une activité de charité et ce sont les autres qui ont désormais tant besoin d'elles : hôtes de l'hôtel, retraitant du centre spirituel, personnes âgées en maison de retraite. Elle est bien vraie cette phrase que Sainte Catherine de Sienne attribue au Père (Dialogue, 7): « Quant aux biens temporels, (...) je n'ai pas voulu que chacun possédât tout ce qui lui était nécessaire pour que les hommes aient ainsi l'occasion, par nécessité, de pratiquer la charité les uns envers les autres. »

Je comprends mieux le silence dans la voiture quand j'ai posé cette question « qu'est-ce qui a changé pour vous depuis que vous travaillez? » Franchement, on ne poserait pas cette question à un papillon qui vole depuis quelques heures. On le contemple et puis c'est tout.

Alexis Roy Responsable de la Maison



### Vers la réinsertion professionnelle



**Béatrice, responsable des ateliers** à la Maison Magdalena, nous livre son expérience.

Pourquoi les ateliers à la Maison Magdalena?

Les femmes accueillies nous posent souvent cette question... surtout pendant les périodes de fatigue ou de déprime. Je tente une réponse.

Le travail à l'atelier est le premier pas vers l'insertion professionnelle, l'une des finalités du parcours de chacune dans la maison. L'habitude de réaliser un travail quotidien, dans un lieu défini, avec des horaires fixes, pose le cadre et donne le rythme, il permet l'apprentissage du savoir-faire, du savoir-être et du savoir.

La première étape du travail consiste à observer une démonstration des étapes nécessaires à la fabrication des bougies. La seconde étape après l'écoute des consignes et des explications est de pouvoir réaliser l'activité. La troisième étape débute quand la personne chemine dans son savoir-faire par des conseils, des essais, des échecs, des réussites de groupe.

Si l'atelier permet l'acquisition du savoir-faire, le savoir-être de chacune demeure le véritable ciment des différentes personnalités. L'atelier accueille chacune avec ses compétences, souvent à découvrir et à faire évoluer. Les anciennes sont là pour les nouvelles, guident les premiers pas et créent du lien vers un faire ensemble. Chacune trouve ainsi sa place, un rôle dans le groupe. La réalisation du travail collectif permet de valoriser les potentiels personnels, mais surtout de développer l'entraide, de découvrir l'autre, d'échanger, d'aider et de pouvoir réconforter.

L'œuvre réalisée en autonomie apporte de la confiance en soi, de la fierté du travail fait et la joie de la réussite. L'atelier à la Maison Magdalena prépare les bases pour décoller demain dans une entreprise.

Nos remerciements à la Fondation Saint-Etienne pour son aide au financement des ateliers

### MOT DE Sr RACHEL



Dès le récit de la Création, Dieu nous place d'emblée dans une relation de cocréateurs. Notre travail vient façonner notre dignité. Il donne un sens à notre existence. Non seulement parce que nous nous sentons utiles, mais aussi parce qu'au cœur de notre agir, vient se révéler notre manière d'aimer.

Les itinéraires de ré-insertion à Magdalena emboîtent le pas de leur Sainte Patronne. Au matin de la Résurrection, n'a-t-elle pas reçu un CDI « d'annonceuse de la Bonne Nouvelle ». Dans sa fiche de poste, ne s'agissait-il pas de témoigner d'une indéfectible espérance : la souffrance n'a pas le dernier mot.

Et chacun de nous peut s'employer à faire de sa vie une eucharistie : apporter le fruit l'ouvrage de ses mains, pour qu'il soit consacré et offert à la multitude.

Comment pouvons-nous alors nous nourrir des récits des femmes relatés dans cette Newsletter ? Apprendre de leur courage et de leur persévérance, pour continuer ensemble à faire croître le Royaume. Merci à elles!

Rachel Guillien rscj

Une fois les papiers obtenus, il reste aux femmes accueillies à la Maison Magdalena à trouver un emploi. Bien que la loi française interdise l'emploi de personnes sans titre de séjour, travailler est parfois la seule façon d'obtenir son titre de séjour! Merci à tous ces bienfaiteurs et à nos partenaires qui nous éclairent sur tous les aspects juridiques.

ETAPES

L'insertion professionnelle commence par l'apprentissage du français dispensé par 4 bénévoles. Notre langue est difficile et pleine d'exceptions.

De plus, les apprentissages sont gênés par toutes les préoccupations que chacune garde en tête.

Alors, une salle dédiée aux cours de français a été aménagée et des bénévoles se relaient chaque après-midi, du lundi au jeudi.

Et puis soudain, c'est le déclic! La langue se délie et ce qui a été semé jour après jour par chaque enseignante donne son fruit.



(2)



Grace à des mises en situation professionnelle en présence des équipes de la Maison, nous apprenons certains gestes techniques : transferts de personnes du lit au fauteuil, règles d'hygiène, lavage humide et nettoyage d'une chambre d'hôtel. Pour les personnes avec des papiers, le partenariat avec Pôle Emploi permet d'organiser des stages pratiques de 4 semaines.



3



Une fois les papiers obtenus, la formation et l'accès à l'emploi devient possible. Deux bénévoles par ailleurs intervenantes chez Pôle Emploi conseillent les équipes de la Maison et présentent les dispositifs adaptés à chaque situation (stages, aides à la mobilité, applications, organismes spécialisés,...).



Une ancienne sœur accueillie devient, le temps d'un stage de découverte en hôtellerie, la formatrice d'une résidente de la Maison Magdalena. En plus des horaires difficiles (embauche à 8h loin de la Maison), les métiers d'entretien mettent le dos et les articulations à rude épreuve. Les rythmes et les gestes doivent être particulièrement soignés pour éviter les blessures ou les douleurs une fois en emploi.



#### LES 25 ANS DES VILLAGES SAINT JOSEPH

Le 28 mai, une quinzaine de personnes de la Maison Magdalena ont participé à la grande fête des 25 ans du Village Saint Joseph à Montligeon.

Le Village Saint-Joseph, est un regroupement de maisons d'accueil pour personnes en difficulté, avec lequel nous collaborons et avons de nombreux projets communs.

La journée a commencé par la messe célébrée dans la magnifique Basilique, suivie d'un repas très convivial avec plus de 300 personnes.

L'après-midi ensoleillé fut dédié à la découverte des maisons du Village Saint Joseph. L'équipe de Magdalena a ainsi pu animer un atelier d'initiation à la décoration de bougies. Cette journée pleine de belles rencontres, s'est poursuivie par une présentation très touchante des couples responsables et des couples en discernement. Chaque couple a reçu une bougie réalisée par la Maison au logo des villages Saint Joseph. Nous avons repris la route vers la maison, le cœur rempli de joie et de beaux souvenirs.

# NOS BESOINS ET NOS RÊVES

## Liste à Saint Joseph

- Fendeuse de Bois
- Un robot ménager
- Un vélo électrique
- 150m de tuyau pour goûtes à goûtes

Vous êtes tentés par du bénévolat ou vous souhaitez soutenir notre mission
Vous êtes les bienvenus!

CONTACT@MAISONMAGDALENA77.FR TEL – 01 60 74 84 21









# Bon de générosité

# À retourner à : Maison Magdalena • 2 rue de la Paroisse • 77300 FONTAINEBLEAU

Une journée de fonctionnement de la Maison Magdalena coûte 60€ par personne accueillie Vous pouvez déduire 75 % de vos dons, dans la limite de 1 000€, puis 66%

☐ Oui, je veux soutenir la Maison Magdalena	□ M. □ Mme □ Mlle		
☐ 30€ soit 7,5€ après déduction fiscale de 75%	Nom		
☐ 60€ soit 15€ après déduction fiscale de 75%	Prénom		
☐ 120€ soit 30€ après déduction fiscale de 75%			
☐ 300€ soit 75€ après déduction fiscale de 75%	Adresse		
☐ Autre montant€			
Je paye			
□ Par chèque à l'ordre de la Maison Magdalena □ Par virement :	Code Postal		
IBAN: FR76 3000 3037 6000 0508 4046 647  □ En ligne, je scanne le QR code : ☐ ☐ ☐ ☐ ☐ ☐ ☐ ☐ ☐ ☐ ☐ ☐ ☐ ☐ ☐ ☐ ☐ ☐	Ville		
	Téléphone		
□ Par prélèvement, je signe le mandat SEPA ci-dessous, qui me permet aussi de faire un don périodique.	Email		
a paragraph and a second a second and a second a second and a second a second and a second and a second and a second a second a second			
Mandat de prélèvement SEPA – Maison Magdalena (ICS : FR03ZZZ837A56)			
Titulaire du compte :			
BIC et IBAN (ou RIB à joindre) : / / Fréquence du prélèvement : □ Annuel □ Semestriel □ Mensuel □ Une seule fois Montant à débiter : □ 15€ (soit 3,75€) □ 30€ (soit 7,5€) □ 60€ (soit 15€) □ Autre			
		A: Le	
		Signature:	
En signant ce formulaire de mandat, vous autorisez (A) La Maison Magdalena à envoyer des instructions à votre banque pour débiter votre compte, et (B) votre banque à débiter votre compte conformément aux instructions de La Maison Magdalena.			

compte. Vous pouvez obtenir plus d'information auprès de votre banque.

Vous bénéficiez d'un droit à remboursement par votre banque selon les conditions décrites dans la convention que vous avez passée avec elle. Toute demande de remboursement doit être présentée dans les 8 semaines suivant la date de débit de votre